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Ярополк Иванович Борисанов мог бы, как его дед, стать педагогом. Тот учительствовал
с 1876 года. Мама тоже была учительницей. Отец - бухгалтер. Ярополк с отличием
окончил школу и поступил в один из лучших вузов страны.

С благодарностью к советскому правительству Я.И. Борисанов вспоминает годы своей
юности, когда ему, выпускнику вуза, в 1952 году на выбор предложили сразу три места
работы. Ну просто как в песне: «…Молодым везде у нас дорога». Молодой специалист
выбрал ГЭС на Волге. В Рыбинске ему сразу выделили комнату и предоставили работу с
окладом в 800 рублей. 

Комсомолец Борисанов и здесь включился в общественную работу. Начал подумывать о
вступлении в КПСС, но просить об этом не решался, считал: рановато, ещё не проявил
себя. Однако, старшие товарищи-коммунисты сами дали ему необходимые
рекомендации. 

В Жигулёвск Ярополк Иванович приехал в 1955 году и, как говорит, никогда об этом не
пожалел. Решил здесь «якорь бросить». Восхитили красивые морозы, величавые горы и
крупнейшая, самая современная в мире ГЭС. 
  
На электростанцию приняли дежурным инженером. Он руководил сменой персонала при
вводе в эксплуатацию и гидроагрегата № 1 и последнего - № 20. За освоение проектных
мощностей получил свою первую правительственную награду - орден «Знак Почёта». 

На ГЭС Ярополк Иванович встретил свою любовь, подругу-супругу Зою Семёновну.
Образовалась семья. Сын Владислав тоже пришёл работать на ГЭС, вступил в партию.
Дочь Нина работала в Тольятти на заводе, а когда свою дочку повела в детский сад, то
и сама там осталась работать до пенсии. Сейчас у любящих дедушки и бабушки растут
шестеро внуков.
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В 1960 году предложили работу в горкоме заведующим промышленно-транспортным
отделом. Сказали: «Ты - коммунист, нужен здесь». И жена отнеслась с пониманием,
когда мужу пришлось перейти с зарплаты инженера в 250 рублей на 110.

В 1962-м вернулся в родную среду, но уже секретарём партбюро. А через год - опять в
горком. Избрали вторым секретарём ГК КПСС. Он с отличием окончил высшую
партийную школу, стал вести дела промышленности, строительства, транспорта и
коммунальных услуг. Вспоминает, как принимал эстафету у своего предшественника
С.И. Бычкова:

- Поначалу в Жигулёвске построили много бараков. Это жильё было временным,
считалось, что люди построят ГЭС и уедут. Кто-то действительно уехал, но часть
осталась, нужно было строить капитальное жильё. Семён Иванович съездил в Москву к
председателю Совета министров РСФСР А.Н. Косыгину, объяснил, что временное
жильё придётся сносить. Получил одобрение. С 1963 по 1968 год мы переселили из
бараков около трёх тысяч человек. Переходя на другую работу, Бычков показал мне
свой рабочий блокнот, в который внёс записи опроса руководителей городских
предприятий, кто сколько может внести средств на строительство детской больницы, и
сказал: «Продолжай!». 

Медицина поначалу была гидростроевская. Для детей там мало было места. Стали
хлопотать. Руководители отозвались, нам удалось собрать половину стоимости здания,
и дело пошло... Очень жаль, что впоследствии здание у детей забрали и разместили в
нём частную гостиницу.

Не одно крупное дело удалось форсировать партийному руководителю. К примеру, по
окончании строительства ГЭС и ЖКСМ в городе без работы осталось много людей.
Горком партии добивался, чтобы в Жигулёвске открыли новое производство. Вместе с
радиозаводом был заложен и техникум, чтобы готовить специалистов. 

Не все вопросы решались просто. Вот техникум. Согласно проекту, должны были
построить учебный и лабораторный корпуса, общежитие и спортплощадку. Сначала
из-за нехватки средств согласились «обрезать» спортплощадку, потом от общежития
отказались, учли, что студенты живут в городе, но лабораторный корпус просили
сохранить. Его строительство затянулось, и тогда была сделана фотография
долгостроя и отправлена в союзный Народный контроль. Критика подействовала.
Вскоре средства на завершение строительства нашлись.

В 1969 году коммунисты избрали Борисанова первым секретарём ГК КПСС. Это
положение ответственное. Что бы ни случилось в городе, за всё в ответе был партийный
секретарь. Его вызывали в область «на ковёр» даже за прокисшее молоко в детском
саду.

В 1960-1970-х годах под его руководством все городские предприятия работали на
подъёме, выполняли и перевыполняли производственные показатели. Жигулёвск -
единственный в области город, где в один год сразу два предприятия были награждены
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орденами Ленина: ГЭС и ЖКСМ. 

Юбиляр с душевной теплотой вспоминает свою команду, в ней работали А.П. Шлычков,
А.М. Дмитриев, Л.С. Бабенко, В.А. Пигарев, Г.В. Кожемякин. Не срывали
государственные планы. Организовывали красивые демонстрации. Находили средства
на улучшение жизни и быта людей. Когда в городе стало не хватать работников
милиции по причине отсутствия жилья и небольших окладов, всего 80 рублей, горком
предложил производственникам на основе устной договорённости в каждом новом доме
одну квартиру давать работникам милиции. Таким образом около 20 сотрудников смогли
улучшить свои жилищные условия. Так же решили проблему и с медицинскими кадрами. 

В 1983 году Борисанова вызвали в обком КПСС, поблагодарили за многолетнюю
плодотворную работу и назначили уполномоченным Совета по делам религии при
Совете министров СССР по Куйбышевской области. А через пять лет он сменил
роскошную квартиру в областной столице на Жигулёвск, чем очень удивил самарцев. 

Ярополк Иванович уважителен к людям был тогда и таким остался. Немногословен,
выдержан, в разговоре голос не повысит, но всегда найдёт нужные слова, чтобы
убедить. Умеет заметить добрые поступки и вовремя сказать слова одобрения. 

Коллектив газеты «Жигулёвский рабочий» от имени многих горожан от души
поздравляет юбиляра. Здоровья и благополучия, заботы и понимания вам, Ярополк
Иванович! 
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